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CARTA DE UN ARQUITECTO 
CABREADO

sumar multiplicar conectar

COAM

Puedes encontrar estas y otras propuestas en      @nexocoam 
donde también puedes dejarnos tu opinión. 

La realidad profesional

“Creo que hablo en nombre de muchos otros arquitectos con las palabras que vienen a 
continuación. Vaya por delante que, soy el primero que reconoce que la sociedad no nos ha 

entendido ni valorado, en gran parte, por nuestra propia culpa. 

Unos cuantos arquitectos se vendieron al mejor postor, políticos e inmobiliarios, y construyeron 
la mayoría de los metros cuadrados de la burbuja. Arquitectos que no hacían arquitectura, sino 

que levantaban ladrillos uno detrás de otro.

Otros compañeros, han explotado a jóvenes arquitectos, haciendo que las palabras “falso 
autónomo” sonasen con normalidad. Miles de compañeros se conformaron, durante años, con 
poco más de 1000 euros, sin contrato, sin vacaciones, sin seguro y con un “hasta nunca” en 

cuanto las cosas se pusieron complicadas.  Esto hace que detrás de mucha buena arquitectura 
HAYA MUY POCA ÉTICA PROFESIONAL.

También estoy cabreado con los COLEGIOS DE ARQUITECTOS, pequeños reinos de taifas, con 
señores que no escuchan, defendiendo sus intereses a capa y espada. Un visado, de dudosa valía 

ha sido durante años fuente de financiación y estandarte de los mismos.

La defensa de la arquitectura, ha brillado por su ausencia y la de los propios arquitectos, en 
demasiadas ocasiones, también. Respecto al CSCAE, mejor ni hablo. Solo con el gol que nos 

metieron con el CTE, se necesitaba dimisión en pleno. Mucha más responsabilidad y trabajo para 
nuestro colectivo, a cambio de nada.

Esto es de locos. Los arquitectos hemos asumido unas reglas totalmente injustas. Nos han 
endosado un sistema en el que estamos en “libertad condicional” a partir de nuestra primera 

firma como autores del proyecto. Por muy bien que esté el proyecto, nunca se podrán definir todos 
los elementos del mismo, pero como tengas un problema en la obra y el perito vea que no está 

dibujado justo ese detalle constructivo, estás jodido.

Respecto a la obra, mucho peor. En qué cabeza cabe que se puede controlar todo lo que ocurre 
en la misma, ni aunque vayas todo los días. Algo siempre se escapa y ese “algo”, seguramente, será 
lo que con el tiempo pueda dar problemas. Como seas coordinador de seguridad y salud, que Dios 

te pille confesado. Pero eso sí, si sucede cualquier desperfecto, nuevamente, estas frito. Siempre 
habrá algún abogado aburrido que encuentre algo donde rascar en una de mis obras. El juez 

no tendrá piedad, incluso si no ve el tema muy claro. Nuestra cabeza rodará, sí o sí. Aunque no 
vuelva a firmar un proyecto en años, tendré que seguir pagando religiosamente mi seguro de RC. 

Pero bueno, no nos vamos a preocupar ahora del dinero, no? si los arquitectos estamos forrados y 
hemos ganado lo que no está en los escritos!! Pues no, no señor.

 A la mayoría de los arquitectos, cobrando unos honorarios dignos por proyecto, nos ha dado para 
vivir con normalidad. Pero eso se acabó. Bueno, las “estrellas” de la arquitectura sí que se han 

forrado, pero ¿cuántos son éstos?.

Hasta aquí hemos llegado. Yo no doy más de mí. Amo la arquitectura con todas mis fuerzas, he 
disfrutado como nadie con mis clientes, entiendo mi profesión como un servicio a la sociedad, 

pero ya no tengo fuerzas.

Seguramente, no es el momento de llorar, sino de proponer. Pero antes de avanzar, a veces, 
conviene ver cómo está el patio, para ver cuánto tiempo se necesita para barrerlo.”

Ver carta completa.
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